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! ! ! !孩子的健康成长是一个永恒的

主题!但由于众所周知的原因!公众

对国产婴幼儿奶粉信心缺失仍是个

不争的事实!国产奶粉在消费市场的

认可度有待提升"为此!在持续多年

对公众开放工厂的基础上!国内奶粉

领军企业伊利又启动了#同是父母心

见证好品质$$$伊利品质鉴证之

旅%&人们不仅'零距离%了解了世界

一流的奶粉生产工艺(完善的质量监

控体系!也同时发现了一罐真正的好

奶粉背后所蕴含的诸多细节&

黄金奶源好牛好奶 伊利拥有
内蒙古呼伦贝尔、锡林郭勒和新疆天
山三大黄金奶源带。截至!"#$年%月，
伊利在全国的自建、在建及合作牧场
约有#%&&座，其中规模化、集中化的
养殖在奶源供应比例中达'&(以上。
好牛产好奶，伊利牧场的奶牛

是从国外引进的著名良种奶牛荷斯
坦牛。这些奶牛一出生，就会被带上
电子耳环，通过记录的信息，对奶牛
的运动量、发情期等进行全天候的
监测，为良种繁育收集数据。同时，
伊利自有牧场的每头奶牛都有独立
的编号和档案，记录了奶牛从出生
到每一次挤奶的所有数据，以及供
应奶牛的饲料等相关数值。

冷链运输全程!"# 牛奶从牧场
到工厂采用全程冷链封闭运输和全球
)*+定位系统。伊利的优质原奶挤出
后，会直接进入储奶罐，冷却后由运奶
车运到伊利的生产工厂。带有全球
)*+定位视频监控定位系统的!&&&多
辆送奶车上，能时刻追踪奶罐车的地
理位置和整个运输过程。不仅如此，伊
利还在奶罐车的进奶口和出奶口分
别安装了摄像头，每隔十秒拍摄一张
电子照片，实现了奶罐车运输现场情
况的可视化。奶车抵达伊利工厂后，
首先要进行检查和)*+轨迹回放，沿
途不明原因停车的奶车，将因为不能

全程追踪而被拒收。
领先技术冷式除菌 检测合格

的牛奶通过全密闭的不锈钢管道进
到净乳机中，利用离心力原理分离
掉牛奶中的杂质后，被迅速冷却到
摄氏!到%度进到储奶仓，然后通过
倒,型膜过滤除菌设备，在低温的
条件下滤掉微生物，使牛奶的营养
成分不受破坏。

自动配料精确生产 伊利采用
的真空添加、气体输送、自动计量的
生产工艺，实现了奶粉精确配料。而
经过消毒、灭菌处理后的牛奶会在
真空状态下进行浓缩，再经过二次
附聚的喷粉加工，牛奶就变成了粉
状。之后，通过二氧化碳充添技术，
使得奶粉颗粒更加细化均匀，实现
了奶粉产品可用凉水速溶的目标。

低温蒸发留住营养 伊利奶粉
的浓缩工序，引进的是丹麦)-.公
司的五效降膜式蒸发器来蒸发掉牛
奶中的水分。这种蒸发器利用的是
压强越低沸点越低的原理，牛奶在
%"/0&摄氏度下沸腾并蒸发出大部

分的水分，变得像酸奶一样浓稠，能
更好地保留原奶中的营养成分。

快速干燥原奶成粉 经过浓缩工
艺处理后的浓奶，通过高压泵被泵到
112$米高、$&&&立方米的干燥塔塔
顶，同时吹入高温热空气，3秒钟就可
实现干燥，奶粉依靠重力落到干燥塔
底部，进入下一道工序进行处理。

细密过滤节能环保 在干燥过
程中浓奶被雾化，'%(的粉会沉淀
下来。在这个过程中，传统的干燥粉
尘回收设备会将这剩余的%(粉尘
直接排入大气，对空气产生了污染。
而伊利拥有一个全球先进的自动反
吹可清洗式布袋过滤器，可以回收
粉尘到集粉箱内，气体则通过管道
排出，由此真正实现了节能环保。

在线感应剔除金属 伊利奶粉
在生产车间配备了在线感应式金属
剔除装置，通过感应原理，发现并避
免金属物质混入奶粉中。

药品级别密闭包装 在伊利的全
密闭化的包装工序，采用的是世界上
最先进的双胞胎立式粉末包装机。在

包装线上安装了自动称量系统，自动
剔除重量不合格的产品。作为奶粉生
产的最后一道工序，从这里出去的产
品要直接面对消费者，因此对生产环
境的要求非常严格，伊利奶粉的包装
车间是按药品的)4*标准进行设计，
这里安装了中央洁净空调系统，有效
防止了污染现象的发生。

真空充氮瞬时完成 伊利所有
的产品在包装时均采用了充氮技
术，而在伊利奶粉的'&&克全自动充
氮听装奶粉产品的包装线上，封口
机可以在!秒的时间里，将罐内的氧
气抽走，在真空状态下进行充氮和
封合，可最大程度防止产品发生脂
肪氧化现象，确保品质。

罐体打码全程追溯 伊利奶粉在
包装过程中，罐体或袋子上会被激光
打印上“追溯码”，这可以称作每罐奶
粉的“身份证号码”。通过这个“追溯
码”，可以查询到该件产品从原奶到
出厂的全过程，便于消费者及政府管
理部门的监督、监控和监管。

恒温恒湿高度洁净 在伊利奶

粉生产车间的每个角落，都达到了无
尘、无污渍、无异味，确保每罐伊利奶
粉都是符合卫生标准的健康产品。

清洗消毒极度严苛 车间的设备
清洗、消毒程序得到了严格的执行。且
不说进入车间的工人，要履行消毒、
防护程序，即使是来访者在参观伊利
工厂时，进入与生产车间完全隔离的
参观走廊上，也要戴上鞋套行走。

国际标准从严监测 在伊利奶
粉的中心实验室，可以看到伊利从
美国、日本进口的气相色谱5质谱
仪、酶标仪、高效液相色谱仪、抗生
素检测仪等检测设备，监测能力已
达到国际先进水平。伊利能够在$&

分钟内出具三聚氰胺、抗生素及体
细胞、微生物等项目的检测数据。

内控标准高于国标 伊利以
6+7'&&#质量管理体系为主线，建立了
全面质量管理体系，率先通过了
8.99*（危害分析与关键控制点）认证。

专属配方贴近母乳 !&#&年，伊
利奶粉率先成立了国内真正建立在
母乳数据研究基础上的母婴营养研
究机构———伊利母婴营养研究中心。
这家科研机构由来自中国疾控中心
营养与安全所、中国营养学会、南昌
大学等国内鼎级机构，以及荷兰:;<;=

>?@A;@;BC、新西兰皇家农业研究所、德
国慕尼黑科技大学食品学院等国外
权威院所，共同进行母婴营养研究。

所谓“窥一斑而见全豹”，仅从
上述所列的十六个细节，足以说明
伊利奶粉质量的可靠性、安全性，以
及对中国宝宝的适用性。今年!月，
伊利宣布联手欧洲生命科学领域的
顶尖学府———荷兰瓦赫宁根大学，
成立伊利欧洲研发中心，把重点放
在奶牛养殖、乳品研发及食品安全
三大领域。该研发中心的成立是伊
利“全球织网”计划从产能扩张到科
研深化的关键一步。 张筱琳

伊利奶粉，品质延续
一罐好奶粉的十六个细节

!城中村"改造#多样化破解困局
基础有缺 利益纠结 投入不小

! ! ! !上周，本报连续两天刊发“聚焦
城中村”系列报道，将目光对准这一
“都市里的村庄”。复杂的人员结构、
遍地的违法建筑、暗藏的安全隐患
……一大堆的问题实在令人“心慌
慌”。“‘城中村’必须改造！”记者走
访中，基层管理部门的回应斩钉截
铁。可基础设施先天不足、矛盾利益
相互纠缠、人力物力投入巨大……
改造，确实是亟待破解的困局。

缺少规划先天弱
去年，上海市综治办、旧改办等

对上海现存“城中村”作了粗略的调
查，排摸出 #&1个成规模的“城中
村”。而在 !&#!年，上海社科院社会
学所曾对沪上“城中村”治理情况专
题调研，其研究报告所计的“城中
村”数量，比这个数字还要大得多。

由于历史的原因，“城中村”大
多缺乏统一规划，内部问题不少：道
路管网、排水排污、供水供电、垃圾
处理等市政基础设施先天不足，再
加上违法建筑成片、违法用地屡禁
不止……主持调研的上海社科院研
究员周建明认为，近年来，上海为
“城中村”整治付出诸多努力，也取
得了一些成效，但仍有诸多难题。

利益纠结矛盾多
众所周知，彻底改造是根治“城

中村”问题的最佳方法。然而，无奈
的现实是，大批“城中村”暂时无法
走上改造之路。如何将其管理好，便
成了令不少基层部门头痛的问题。
采访中，一些村委干部和街镇

负责人坦言，因为人员流动性大，
“城中村”往往治安混乱、案件频发；
因为公共服务不足，“城中村”往往
卫生环境差、消防隐患多。在这里，
人员杂居，矛盾与问题很集中。
大场镇是“城中村”较为集中的

区域，副镇长朱爱华坦言，近年来，
大场镇政府有关“城中村”的各项工
作一直在稳步推进，但实际操作过
程中，很多问题涉及利益链和深层
次矛盾，他们也面临巨大的压力。
就拿“城中村”的群租现象为例，

房东只为多赚租金，租户只图便宜，
加上安全意识淡漠，对群租房趋之
若鹜。“即使我们赶走一拨群租客，
但只要市场上的这部分需求还在，
群租现象很难连根拔除。”再比如违
法搭建，目前“城中村”内大多都是
存量违法建筑，如果要拆除，需要经
过一整套严格的行政审批程序，时
间成本、物力成本都十分巨大。

在难以成规模改造的情况下，
不少村子针对环境进行集中整治。
但即使是这样的局部改造，投入也

不小。以闵行华漕镇某村为例，!&#&
年启动改造，村里每年光是请人来
巡逻保洁就耗资数百万元。

改造模式多样化
据了解，“城中村”的改造问题，

已被国家纳入安居工程建设范围。
今年，上海市政府常务会议原则通
过了上海市“城中村”地块改造工作
方案，启动 ##个改造试点。方案明
确，将通过政府引导、村民自愿、社
会参与、市场运作的方式，对“城中
村”地块实施改造。

但是，“城中村”改造“家家有本
难念的经”：有的村人员杂、有的村位
置偏、有的村厂店多……各“村”情况
不同，改造的方式就可能千差万别。
面对难题，朱爱华心里已经有

了谱。据他介绍，下一步大场镇将对
辖区内的“城中村”采取分类整治措
施，其中联东村、红光村 0个地块因
动迁进展较快，已被列为试点改造
区域，争取明年底动迁完毕；至于场
中村北弄等情况复杂、尚不具备动
迁条件的“城中村”，则列为社区化
改造试点。
采访中，不少街镇管理者坦言，

将通过合理调控人口规模来减轻
“城中村”的“负担”，对于村中出租
房主体是违法搭建的现状，会将拆
违放在近期工作的重要位置。

本报记者 左妍 房浩

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 特
约通讯员 顾武）今天是全市拆
除违法建筑宣传工作周第一
天，上午，延长中路 30%弄 1号
的一幢 1层工业厂房里，响起
了嘭嘭嘭的铁锤击打声，一间
间小房间的隔墙被拆除，这个
原本违法搭建后准备对外群租
营利的“白领公寓”，将在一个
月内恢复原状。
“加强社会治理，攻坚克难

拆除违法建筑是一项重点内
容。”正在现场指挥拆违的闸北
区拆违办主任杜嘉宝告诉记
者，该大楼原为上海市南方企
业（集团）有限公司所有的工业
厂房，最近，区拆违办工作人员
上门检查时发现，该单位在未取
得建筑工程规划许可的情况下，
擅自将原厂房分隔改建每间 D

平方米左右的出租房，房内均配
备厨卫设施。事主拟将“公寓”建
成后，对外出租给白领上班族等
营利，违建总面积达 !%'&平方
米。拆违办工作人员当即现场

制止了违法行为。
经政策宣传，事主向区拆

违办出具承诺书，承诺停止施
工，并将“自拆违建”，今后对房
屋装修后供办公之用，保证不
作群租房使用。
杜嘉宝介绍说：“整个拆除

工作采取助拆与自拆相结合的
方式，所余未拆部分则由该单
位自行拆除。”区拆违办会同区
规土局、共和新路街道等部门，
上午共出动拆违工作人员 $&

余人，上门对该单位部分违建进
行拆除，当场拆除建筑物内部分
房间隔墙及房内厨卫设施。区
拆违办根据对方承诺书内容，今
后将加大跟踪督查频次，以防止
出现违建“回潮”现象。
近年来，闸北区坚持“坚决

遏制新增违法建筑、积极推进
存量违法建筑的拆除”的原则，
推进全区拆违，!&#$年全区拆
除违法建筑面积 #$2!$万平方
米，今年全区拆违任务指标为
#&万平方米。

全市拆除违建宣传工作周第一天

!白领公寓"嘭嘭嘭开拆
!"#$%&'


